

**Susana Arizaga**

El presidente de la Federación de Estudiantes Progresistas de España, Fidel González, augura «un otoño caliente, en el que veremos desde finales de septiembre, principios de octubre, muchísimas movilizaciones y un «no» rotundo a la subida de tasas en el 66%, al recorte en becas y docentes, en inversión en universidad y en investigación».

—Con el incremento de tasas, ¿cuántos jóvenes pueden verse fuera de la universidad en esta región?

—Aún el consejero no ha dado información, pero existe la oportunidad de mantener tasas y absorber a jóvenes procedentes de otras comunidades para estudiar aquí. Con las trabas que supondrá el eliminar selectividad y aplicar la reválida en cada nivel educativo, dentro de cuatro o cinco años habrá la mitad de alumnos en las universidades públicas, serán elitistas.

—¿Supondría el cierre de universidades?

—Sí, sobre todo, de campus periféricos como el de Zamora. Soy de Palencia, una tierra, como Zamora, bastante envejecida en la que una de las formas de atraer gente joven son las titulaciones de referencia de los campus periféricos.

—¿Uno de los objetivos del Gobierno es acabar con campus como el Viriato?

—Con los recortes se colocan en el punto de mira, se dinamitan. Entendemos que austeridad debe haber, pero incrementar en un 66% las tasas y dejar en la mitad las becas es demasiado. El objetivo número uno es reducir el número de estudiantes universitarios en la pública. Se vuelve al modelo de «el que quiera estudiar en la universidad, que se lo pague».

—¿Otra consecuencia puede ser el surgimiento de bolsas de marginalidad juvenil?, porque ¿qué será de quien no pueda estudiar, con el alto paro existente?

—Sí. ¿Y qué será de España, que tiene la oportunidad de haber aprendido de sus errores, del haberse equivocado con una burbuja inmobiliaria que atrajo a la construcción, a muchos estudiantes de instituto? Hoy vemos los resultados: una economía incapaz de aumentar su productividad; un paro juvenil de más del 50% y muchos jóvenes sin formación.

FIDEL GONZÁLEZ VARAS

Presidente de la Federación de Estudiantes Progresistas de España

«Las movilizaciones se masificarán y se radicalizarán por el recorte de becas»

«Los ajustes dinamitan campus como Viriato y las universidades perderán la mitad de alumnos si suben tasas»



FOTO JOSÉ LUIS FERNÁNDEZ

Fidel González Varas, en el Congreso de Juventudes Socialistas de Zamora.

—¿El papel de la universidad es decisivo en ese nuevo rumbo?

—Sí, debemos aprender que solo con una universidad y también con una Formación Profesional fuertes, se da a la economía un valor añadido,

profesionales capaces de competir con los de otros países europeos. Así se evita la fuga de cerebros que se está produciendo con los recortes en universidad, en I+D+i y en deducciones fiscales a pequeñas y media-

Perfil

Palencia (1989)

Acaba de terminar la carrera de Sociología en la Universidad de Salamanca. Actualmente estudia en Madrid y está a punto de iniciar un máster. Fidel González Varas, secretario de Universidad de la Ejecutiva Federal de Juventudes Socialistas, se presenta a sí mismo como ejemplo de los jóvenes formados en Castilla y León que han tenido que emigrar para poder encontrar una salida profesional. Son muchos, critica mientras reivindica medidas que impidan que continúe la sangría y, por tanto, la despoblación en la Comunidad Autónoma, un objetivo en el que tiene un papel fundamental la universidad, sostiene, generadora de profesionales cualificados y clave en el impulso del desarrollo, la investigación y la innovación. Los recortes, afirma, suponen estrangular esa potencialidad.

nas empresas, que son las que apuestan por modelos innovadores.

—Escuchando al Gobierno da la impresión de que en las universidades existen muchas personas eternizadas en esa etapa estudiantil al tener fácil acceso a becas y a esos centros.

—Si estos recortes se hubieran aplicado cuando Wert estudiaba, probablemente ni él hubiera podido acceder a una beca aunque la necesitara. Salvo en algunos países rescatados, que incluso han hecho menos recortes en educación y universidad que España, no se ha reducido un euro en universidad, saben que parte de su futuro pasa por ahí, por reinventar

su economía y su productividad.

—¿Cuales son algunas de las condiciones más llamativas para conseguir beca?

—La nota media de selectividad para pedir una beca en este curso es del 5,5; para 2013 hará falta un 6,5. Y el porcentaje de los estudiantes que aprueba con una nota inferior al 6,5 es del 40%, con lo que no tendrían derecho a la ayuda. Y muchos que en la universidad son de sobresalientes, en Bachiller han tenido una media moderada.

—Y si no aprueban el curso tendrán que devolverla.

—Es indecente. La devolución si no se supera el 50% de los créditos generará morosidad porque quien recibe la beca no dispone de medios. Y quien se equivoque de titulación, que ocurre, y desee cambiar al curso siguiente, no podrá hacerlo. En dos años podrá tener beca quien superé el 80% de los créditos en carreras técnicas; y el 100%, en el resto.

—¿Qué ánimo percibe entre los jóvenes?

—La indignación de hace unos meses ha dado paso a la frustración y resignación.

—Un año en la calle protestando y el Gobierno ha hecho caso omiso, ¿ese sigue siendo el camino?

—«Quien no llora no mama». Estamos defendiendo una causa justa.

—Tienen la ventaja de que profesores y rectores están con ustedes, pero no impresiona al Gobierno.

—Las medidas se han aprobado en periodos de vacaciones para evitar movilizaciones, pero esto no se va a olvidar, sobre todo, cuando haya familias que no puedan pagar el último año de carrera a sus hijos al perder la beca. Vamos a ver mucha radicalidad en las movilizaciones, que van a ser masivas.

—La emigración de universitarios españoles es un hecho, se convierten en mano de obra barata en los países de llegada.

—Sí, y, salvo raras excepciones tienen sueldos míseros y no trabajan en su profesión. Hace poco la secretaria de Estado de Investigación decía que sobran universitarios, lo que sobran son políticos que no asumen su responsabilidad, como ella, y que no están haciendo las cosas como deben.